

DIARIO

DE PALMA

del martes 11 de

febrero de 1812.



San Lázaro obispo, y S. Saturnino presbítero.

Quarenta Horas en la Catedral, dedicadas á Dios nuestro Señor en desagravio de los pecados que se cometen en los últimos dias del carnaval: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

A las 10 de la mañana Trisagio en la iglesia de religiosas Teresas.

Ciérranse las Velaciones.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	9 grad.	28 p. 2 l.	N. nubes.
12 del dia.	10 grad.	28 p. 1 l.	N. nublado.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p. 1 l.	N. cubierto.

ESPAÑA.

La conducta de Caracas al proclamarse *independiente* es extremadamente impolítica; y en vez de asegurar su felicidad provoca sobre sí todos los males. Ha puesto un puñal en manos del partido anti-americano, y corre peligro de ser la víctima de su venganza. La declaracion de guerra hecha por la anterior regencia á Caracas fué un acto injusto; Caracas lo ha legitimado con su conducta posterior. Caracas ha dado la fuerza de *opinion* al partido anti-americano; porque ¿qué se puede contar ya con las protestas de fidelidad á FERNANDO y su causa, despues de la escan-

dalosa desercion de los caraqueños? ¿Y de qué le sirve esa declarada independenciam, si no tiene el poder de conservarla? Su causa se ha hecho de infinitamente peor condicion, y su situacion mas dificil.

(Redactor general.)

Cádiz 20 de diciembre.

El Dr. D. Joseph de Flores, médico de cámara de S. M., y protomédico del reyno de Goatemala, ha publicado un papel intitulado: *Experimentos sobre la conservacion de las carnes.* = Todo el mundo sabe que la salazon á que es preciso acudir quando se trata de conservar por largo tiempo las carnes y pescados, ademas de ser costosa, altera las sustancias que se sujetan á ella, las hace desagradables al paladar de muchos, y produce en los que por largo tiempo tienen que alimentarse con ellas, una multitud de dolencias de dificil curacion y funestos efectos. Para evitar estos inconvenientes se habia trabajado hace mucho tiempo por encontrar otro modo de conservar los alimentos animales; pero todas estas tentativas habian sido infructuosas. El Dr. Flores tuvo la ocurrencia de valerse para conseguirlo del aguardiente, como se practicaba hace ya mucho tiempo para conservar varios objetos de ciencias naturales: y repetidas experiencias le enseñaron por fin que un aguardiente de solo dos grados del pesalico de Beaumé era capaz de producir el efecto que se deseaba. He aquí el método de hacerlo que acaba de presentar al público en su memoria. Se acomoda la carne ó pescado hecho trozos en pipas ó vasijas; y se echa la cantidad de aguardiente necesaria para que los trozos queden enteramente sumergidos: en este estado se tapan, y así se conservan todo el tiempo que se quiere, sin que su gusto ni propiedades se alteren casi nada. Si fuese mucha la cantidad de las carnes ó pescados que se trata de conservar, y se quisiese evitar el coste del aguardiente, bastará tenerlos 6 ú 8 dias en él, y despues dexarlos enxugar al ayre libre; con lo qual ya se conservan perfectamente, pues con el simple remojo en agua comun ó con la ebulicion adquieren su primera flexibilidad. Este método tiene sobre la salazon las ventajas de su mucho menor costo, de no alterar casi nada el gusto de las carnes y pescados, y de no producir los malos efectos que los ceciales, pues la parte de alchool que pueden tomar de un aguardiente tan debilitado, debe desaparecer en los primeros instantes de la coccion, y aun quando así no sucediese,

la calidad antiséptica del alkool, léjos de dañar, favorece mucho la economía animal. Antes de publicar D. Joseph Flores su memoria, la presentó al Consejo de Regencia, y S. A., enterado por los ensayos hechos de su órden por los profesores D. Higinio Antonio Llorente, D. Juan Manuel de Aréjula y D. Rafael Costa, de los buenos efectos y ventajas de este nuevo método, mandó que se le diesen las gracias por su descubrimiento, como se verificó por la secretaría de hacienda de Indias en 14 de julio de este año.

(Gazeta de la Regencia.)

VARIETADES.

Reflexionemos un momento sobre lo que seriamos baxo el gobierno y tiranía de la Francia, y lo que debemos prometernos de nuestro suave y legítimo gobierno.

Uncidos al carro de Bonaparte, viles instrumentos de sus ambiciosos designios; destinados á pelear y combatir en climas muy remotos, despojados de nuestras riquezas por la insaciable codicia de los enemigos, privados hasta de la libertad de hablar y de pensar, precisados á enmudecer, ó adoptar y aprobar servilmente las ideas el carácter repugnante de los franceses, vendriamos á ser unos entes pasivos. Hechos parte de la *gran familia*, habriamos de ser en ella unos viles esclavos, que sirviésemos al luxo y las pasiones de nuestros orgullosos conquistadores.

Creyó en efecto el tirano que, degradados y envilecidos por nuestro antiguo gobierno, no habria dificultad en reducirnos á un partido tan humillante; y so pretexto de regenerarnos, quiso privarnos de nuestra independenciam. Pero se ha engañado en sus cálculos: los españoles eran ahora los mismos que los que dieron la ley en Europa en los siglos anteriores. Nuestras virtudes estaban ocultas, pero no extinguidas. Si un exceso de lealtad y amor al soberano legítimo no nos permitia desplegar toda la energía de nuestro carácter, al momento que se quiso insultar nuestra probidad y nuestra buena fe con la mas exécrable perfidia, despertando de aquel aparente letargo, nos hemos regenerado á nosotros mismos sin necesidad de una mano extraña, creando y erigiendo un gobierno, que nos dirigiese por las sendas de la prosperidad y de la gloria. De repente, y por una especie de prodigio, nos hallamos transformados en guerreros, en patriotas celosos, en amantes de la libertad y de la gloria, incapaces de su-

frir una dominacion extranjerá , y resueltos á morir primero que llevar el terrible yugo que se queria imponernos. ¡ Regeneracion dichosa que renueva los dias de nuestra antigua gloria! Ya estamos regenerados en un sentido contrario al que pretendia Bonaparte. En adelante seremos una nacion grande , libre é independiente. Opondremos un gobierno sábio y benéfico al gobierno tiránico de la Francia. Los franceses mismos envidiarán nuestra suerte ; y todas las naciones reconocerán la sabiduria de nuestra constitucion y de nuestras leyes. (Redactor general.

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Ciudadela en 4 dias, el patron Miguel Arom, mallorquin, tartana San Joseph, con 7 pasajeros, arroz, suela y la correspondencia.

De Peñíscola en 21 dia, el patron Clemente Roig, español, laúd el Rosario, con vino.

De Vilanova en un dia, el arraz Majamet, argelino, xabeque Mesaudó, con un pasajero y vino.

De Idra en 20 dias, el capitan Demitrio Orusco, otomano, polacra nuestra Señora de Idra, con 5⁰ quarteras de trigo.

Pérdida. Quien hubiese hallado una cruz de oro de la orden de San Juan, que se perdió ayer lunes 10 del corriente, se le gratificará con un duro llevándola en la casa número 13 en la calle de Campaner.

Sirvienta. Quien necesite una buena cocinera catalana, robusta y capaz de desempeñar el manejo de una casa, acuda á la imprenta de este diario que informarán de ella.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusí, calle de Can-sa-vellá.